

# LA PROVINCIA

## SEMANARIO CONSERVADOR

**Precios de suscripción:**  
 En Soria: una peseta trimestre.  
 Fuera de Soria: 1,25 id.—América: 2,50 id.  
 Número suelto 5 céntimos.

Se publica los martes.

Director: D. León del Río.

**Pago adelantado.**  
 Para anuncios, reclamos, y esquelas funerales, dirigirse a la Administración.  
 Número suelto 5 céntimos.

ADMINISTRACIÓN: COLLADO, 30.

REDACCIÓN: CONDE DE GÓMARA, 4.

### Elecciones de Diputados á Cortes

#### CANDIDATURA MINISTERIAL

DISTRITO DE ALMAZÁN

**Hmo. Sr. D. Humberto Martínez Asenjo.**

DISTRITO DE ÁGREDA

**D. Julio Seguí y Sala.**

DISTRITO DEL BURGO DE OSMA

**D. Luis Ayuso y Peña.**

DISTRITO DE SORIA

**D. Luis Marichalar, vizeconde de Eza.**

#### CON LAS MISMAS ARMAS

No ha sido del gusto de los republicanos la coalición monárquica en contra de ellos en las próximas elecciones.

Quando olvidando sus diferencias, diferencias hondas y doctrinales, los

enemigos del actual régimen de Gobierno se dan las manos y se apiñan para destruir lo existente, les indigna é irrita que sus contrarios, que los amantes de la Monarquía, separados entre sí por diferencias más pequeñas, se unan también contra el común enemigo.

Prueba esa irritación que más que

en las propias fuerzas, cuentan los republicanos para el triunfo con la guerra encarnizada que se hicieran los monárquicos entre sí. Por eso la unión de estos hace surgir sus protestas, por eso avivan odios y rencores entre los coligados, recordando resentimientos antiguos y diferencias de programa, sin reparar que ellos mismos acaban de salvar, siquiera sea brevemente, abismos que les dividían y alejaban unos de otros. ¿Por qué enfrente de una coalición republicana no se ha de presentar otra monárquica?

¿Qué privilegios tienen ellos para unirse y qué obstáculo impide la unión de los partidarios de las instituciones?

No era el Gobierno, ciertamente, quien concedía importancia a la elección del día 26; pero ante los alardes de los republicanos, ante el copo efectuado por ellos en algunas capitales, entre ellas la de la Monarquía, el Gobierno sin temores ni miedos que no siente, pero oponiendo a la fuerza y actividad que se desplegaba, la actividad y fuerza de lo que se quería destruir, ha ido á la coalición monárquica, á fin de demostrar con hechos, cómo el país hoy está con la Monarquía.

Para esto era preciso dejar huecos en la candidatura á la representación de aquellas fracciones que, alejadas de las esteras del Poder, comulgan sin embargo en el actual régimen de Gobierno y rinden culto á las Instituciones.

La cosa es, pues, sencilla y natural y no tiene razón de ser, como no sea de refinado egoísmo, el alboroto de la masa republicana.

¿No atacan en globo á todos los partidos de la Monarquía? ¿no ven en ellos al enemigo común? ¿Pues qué de extraño tiene que esos partidos combatan á su vez juntos á los que por igual los combaten?

La unión en este caso está indicada. No es que surja por miedo, es que la imponen los mismos republicanos con sus exageraciones, alardes y varias declaraciones.

Cuando ellos se unieron, salvando diferencias de principios, bien puede unirse los demás.

Si esa unión dificulta su triunfo y de ahí la razón de un disgusto, eso les probará que las ideas republicanas no son las que profesa nuestra Patria, en la que la República es planta exótica que no puede germinar.

coronaba la caridad que con él habian ejercido.

#### II

El libro que Julio leía con admiración que sublevaba su pecho, era la *Exhortación al martirio*, de San Cipriano.

La presencia de Clara produjo á Julio el efecto acostumbrado. Era como cierto brillo que pronto hizo desaparecer á San Cipriano, á los Martires y al resto del mundo. Pensando de donde podría la joven venir tan temprano, vió que entregaba á una camarera que le acompañaba, un libro y un vestido oculto debajo de su ropón. «Santa muchacha, pensó, ha visitado ya á Dios y á los pobres.»

Ciertamente, así era; Clara venía de visitar á un pobre; Julio no se admiró de una cosa tan sencilla ni quiso ocultar la emoción que le causaba. En cantado de la belleza de la mañana, dió gracias á Dios por el rayo de sol que había también enviado á alegrar la morada del indigente, y continuó mirando á su prima; á través de las lágrimas que asomaban á sus ojos, vióla en vez de entrar en la casa, permanecer en el jardín, y pronto tuvo una especie de vergüenza de quedarse, como en contemplación, en

no es esto lo que tiene de más precioso. Un joven de veinticinco años, bien formado, de aire modesto, se hallaba de pie en frente á la ventada de uno de los aposentos que miran el jardín. Un viejo tomo infolio abierto sobre la mesa, al lado de la lámpara aún encendida, sin duda le había hecho olvidar el día. Contemplaba el delicioso espacio que acabo de indicar cuando cautivó su atención otro objeto. Abrese la pequeña puerta del jardín y vé entrar una mujer cubierta con un ropón de seda. Apesar del traje, poco le costó reconocerla; era la hija de la casa, la heredera de aquella magnífica posesión, y para darle un título que sonaba mejor en el corazón de nuestro joven, era su desposada.

Tenía dieciocho años. Haré su retrato tomándolo de los cuentos de hadas; era «bella como el día.» No os figureis una estatua griega, ni una circe parisien. La belleza era un resplandor de candor, una gracia ingenua. Veo lo que quiere decir «bella como el día.» Por lo demás, brillaba con el esplendor de una sangre pura. Era una encantadora y vigorosa flor de tallo patriarcal. Podíase examinar su forma, sin encontrar una injusticia; su linaje, sin descubrir una felonía. Se llamaba Clara.

## El médico cazador.

Un doctor muy afamado que jamás cazado había, salió una vez, invitado á una alegre cacería. Con cara muy lastimera confesó el hombre ser lego diciendo:—Es la vez primera que cojo un arma de fuego. Como mi impericia noto, me vais á tener en vilo. Y dijo el dueño del coto:

—doctor, esté usted tranquilo, Guillermo, el guarda, estará colocado junto á usted, él es práctico y sabrá indicarle....

—Así lo haré.

—Siga en todo mi consejo.

—¿Qué un conejo se presenta?

—Pues yo digo: ¡Ahí va un conejo!

—Y usted tira y lo revienta!

—¡Buena, bueno, siendo así!

—Nada, que no tema usted.

—¡Qué tonto junto á mí!

—¡Chitón, y yo avisaré!

—Colocóse tembloroso el buen doctor á la espera,

cuando un conejo precioso salió de su gazapera.

—¡Ahí va un conejo, le grita el guarda!

—¡No vacilar!

—Y el doctor se precipita,

y ¡pum! disparó al azar.

Y es claro, como falló diez metros la puntería,

el conejo se escapó con más vida que tenía.

El guarda puso mal gesto y rascóse la cabeza.

Hubo una pausa, y en esto saltó de pronto otra pieza.

—¡Ahí va una liebre, doctor!

—Tire usted pronto ó se esconde!

—¡pum! el pobre señor disparó...

—¡Dios sabe dónde!

—Gastó en salvas sin piedad lo menos diez tiros, diez!

—sin que por casualidad acertara ni una vez.

Guillermo que no era zote, sino un guarda muy astuto dijo para su capote:

—Este doctor es muy bruto.

—¡No le pongo como un trapo más yo sé lo que he de hacer!

—Y al ver pasar un gazapo, corriendo á todo correr,

—doctor! exclamó Guillermo con rabia mal reprimida.

—¡Ahí va un enfermo! ¡Un enfermo!

—Y ¡pum! ¡Lo mató enseguida!

VITAL AZA.

## Justicia á la Guardia civil.

Más vale tarde que nunca, dice el proverbio, y los que estén conformes con él se darán por satisfechos con que los mismos periódicos que más duramente trataron á la Guardia civil, con motivo de los sucesos de Salamanca y otros recientes, sean los primeros en hacerse eco de la dolorosa impresión que en el benemérito instituto han producido, como no podía ser menos, tales injusticias. Ha bastado quizás para ello que circulase el rumor, no confirmado, de reuniones y actitudes la oficialidad del referido Cuerpo y de su director general, y que surgiese de ahí para esos periódicos la esperanza de poder encontrar armas nuevas de oposición al Gobierno, presentándolo ahora como desamparador de la Guardia civil. A cosas más incongruentes nos tienen acostumbrados los apreciables colegas.

Pero, en fin, el caso es que el *Diario Universal*, *El Liberal* y *El Imparcial* hacen justicia, aunque tardíamente, á la Guardia civil, reconociendo que en Salamanca agotó los medios de persuasión antes de emplear la fuerza, y esto último lo hizo al verse hostilizada con piedras y disparos, que ocasionaron heridas y contusiones á un oficial y buen número de guardias, así como á nueve caballos de la sección montada.

*El Imparcial*, además, aconseja que se evite el empleo de la Guardia civil en el interior de las poblaciones, idea con lo que, según se desprende de la lectura del *Heraldo de la Guardia civil* y otros periódicos profesionales, se halla conforme en absoluto la oficialidad del Cuerpo, que desea ver á éste utilizado lo menos posible en fines ajenos á los primordiales de su institución.

En la nota oficiosa del Consejo de ministros se da cuenta de lo que sobre el particular va á hacer el ministro de la Gobernación, dando principio á la reorganización y aumento de las fuerzas de Orden público en Madrid y provincias, medio que es el único de evitar que frente á los alborotos callejeros sólo puedan emplear las autoridades á la Guardia civil, institución que, por la rigidez de su disciplina, armamento que usa y prestigio de que debe estar rodeada, ha de dar for-

zosamente, al intervenir, mayor violencia al choque, y que por lo mismo conviene reservarla para el último extremo.

De todas maneras, bueno es que se haga justicia al fin á ese elemento, primer sostén del orden, aunque preferible hubiera sido que los periódicos de Madrid, en vez de admitir como cierto cuanto se les telegrafara, aumentándolo, según costumbre, hubiesen procurado enterarse mejor de los hechos, y no contribuir á desatar las malas pasiones de aquellos que por algo odian, cuanto temen, á la Guardia civil.

## COMISIÓN PROVINCIAL

Acuerdos adoptados por dicha comisión en sesiones de 16 y 17 de Abril de 1903.

Dispuso se facilitase socorro extraordinario á los presos de las cárceles correccional y Audiencia el día de la Comunión Pascual.

Aprobó una cuenta de varios instrumentos adquiridos para llevar á efecto el reconocimiento de mozos del actual reemplazo.

Concedió un mes de licencia al acogido en este hospicio Miguel Sanz, para que pueda trasladarse al hospital de Zaragoza.

A instancia de Hilario Romero y su esposa, vecinos de Purujosa (Zaragoza), concedió el prohijamiento del expósito procedente del Hospicio del Burgo de Osma, llamado Matías Romero.

Acordó reclamar varios datos para resolver acerca de la pretensión deducida por los vecinos de Canos, pidiendo se segregue dicha localidad del distrito de Aldehuela de Periañez, y se le agregue al de Almajano.

Concedió licencia á la Directora del Hospicio del Burgo, para asistir á los ejercicios espirituales según orden de sus superiores.

Aprobó la memoria que en cumplimiento de la ley ha de presentarse á la Diputación en su próxima reunión ordinaria.

Concedió pensión de lactancia para su hija Severiana, á Leona Arancón, viuda y vecina de Aldealseñor.

Igual concesión otorgó en favor de Agapito López, vecino de Valdegeña.

Informó al Sr. Gobernador, respecto de los siguientes asuntos:

Presupuesto extraordinario formado por el Ayuntamiento de Alconaba.

Reparto vecinal girado por el de San Felices, para hacer efectivos varios arbitrios extraordinarios; y

Expediente instruido por el Ayuntamiento del Cubo de la Solana, para llevar á cabo la limpia y apertura de acequias en término de su agregado Lubia.

## CRÓNICA AGRÍCOLA

### Los abonos químicos

El ilustrado agricultor D. Abelino Ortega ha hecho una experiencia para demostrar la influencia del nitrato de sosa en la cantidad y calidad de los garbanzos producidos.

Preparó un terreno de 24 áreas y lo hizo tres parcelas iguales. Una de éstas la abonó con superfosfato (200 kilogramos por hectárea), con sulfato de potasa (40 kilogramos) y con nitrato de sosa (60 kilogramos por hectárea). En la segunda echó el mismo abono, sin el nitrato de sosa. En la tercera suprimió el abono químico. Sembró los garbanzos á la vez, eran de la misma clase, les dió las mismas labores. Todo ello fué igual, menos el abono.

He aquí lo que produjeron:

Primera parcela, 24 celemines; segunda ídem, 14 ídem; tercera ídem, 10 ídem.

Clase del garbanzo: primera parcela, finos, blandos y muy grandes; segunda parcela, ásperos y grandes; tercera parcela, ásperos y pequeños.

De suerte que el nitrato de sosa ha duplicado con exceso la producción, y además ha mejorado notablemente la calidad.

Al precio actual, las dos fanegas de garbanzos buenos, finos y gruesos de la primera parcela valen en mercado unas setenta pesetas. Los 14 celemines de la segunda parcela, aun cotizados al mismo precio, 40 pesetas; diferencia, 30 pesetas. El nitrato empleado en las ocho áreas, á razón de 60 kilogramos por hectárea y á 35 pesetas los 100 kilogramos de nitrato, cuesta 1,75 pesetas.

Aumento en producción, 30 pesetas; ídem en gasto, 1,75; ganancia, 28,35.

Todo en ocho áreas de terreno.

Julio, el joven con quien había de casarse, era pariente suyo en grado lejano, y se daban el nombre de primos. El matrimonio estaba arreglado desde el nacimiento de Clara. Siendo pequeña, se le decía: «Amale bien, será tu marido;» y á él, ya más crecido: «Ruega á Dios por Clara, que será tu mujer.» Llenáronse los deseos de ambas familias: los niños se amaban como dos ángeles. No dejando nunca de pensar que se pertenecían el uno al otro, sus corazones no dieron entrada á otro afecto, ni existió entre ellos disimulo alguno.

Huerfanito y casi sin patrimonio, Julio debió su educación á la generosidad de los padres de Clara, haciéndole magníficamente, aquellos buenos cristianos pensaban sin duda en su hija, pero al propio tiempo querían poner á Julio al abrigo de un cambio posible en el corazón de la joven, ó en el del mismo Julio, á fin de que si Clara lo despreciaba, sus conocimientos le sirvieran de fortuna, y que sintiéndose rico y libre por efecto de su altura de entendimiento, ningún cálculo le hiciese caer en la tentación de casarse contra su gusto. Imaginaos los sentimientos de un alma que pudo adivinar y comprendía semejantes delicadezas.

En tanto que Clara completaba su educación en las salesas, Julio, ya doctor en derecho, perfeccionaba la suya por medio de viajes. No había aún elegido una carrera. Tentábanle las letras, pero era tan sinceramente modesto, que desconfiaba de hacer en ellas cosa útil. Sus planes, pues, se limitaban á practicar á su alrededor cuanto bien podía, estudiando y sirviendo á Dios en la oscuridad, puesto que al parecer así Dios lo quería. Sin embargo, no gozaba su alma de una paz verdadera; graves ondas asomaban en su entendimiento. Durante sus viajes, cuando visitaba algún célebre lugar religioso, cuando contemplaba ciertas miserias dolorosas de la Iglesia, se le había ocurrido á menudo el postrarse y ofrecerse enteramente á Dios: «—Dios mío, exclamaba, amaros, serviros á vos únicamente!» Y aplicaba el oído esperando como una voz del cielo y una misión. Nada percibía; ó había creído no oír más que vagos murmullos. Su porvenir estaba resuelto; lo aceptó como cosa seria, aunque dulce y seductora, y que venía también de Dios. Puso en él todo su ardor, y se dedicó enteramente á labrar la dicha de aquellos que tanto le habían amado, dándoles su vida como primera recompensa con la que al cielo

**MERCADOS**

**Ganado vacuno.**

La persistente sequía influye poderosamente á que los ganaderos se enajenen de toda clase de ganado, haciendo que la concurrencia de éstos á los principales centros consumidores exceda de lo normal y los precios bajen.

A pesar de la época y de la general escasez de ganados, los precios han bajado en Madrid, lo mismo que en Barcelona, Valencia y Sevilla.

Si sigue la sequía bajará el precio algo más, pero las consecuencias serán fatales, para un plazo no lejano.

Abunda el ganado flaco. Las ternera gallegas en baja en Madrid.

**Ganado lanar.**

En Madrid ha bajado dos cuartos en libra.

En Barcelona ha bajado medio real en carnicera el ganado *segureño*, y tres cuartos los carneros y los borros extremeños. También han bajado las ovejas.

En general los precios en baja.

**Ganado de cerda.**

Puede darse por terminada la matanza en todas partes, pues aunque en Barcelona y Valencia no se suspende, es tan insignificante la matanza que se hace, que ni se pueden regular los precios ni menos tomarlos como reguladores; en Valencia, por ejemplo, hoy se han cotizado seis y ocho reales en arroba más que la semana anterior.

**Quisicosas.**

**A cada uno lo suyo.**

Cuando la mayoría de los redactores y colaboradores de *El Eco* lo eran en *ilmo* tiempo de *La Región Soriana*, dieron lugar á cierta clase de polémicas que nos obligó á cortarlas sin que, desde entonces, las citáramos para nada.

Siendo así, es muy justo que esos compañeros del Sr. Escudero sean los llamados á recoger sus *grandes prestigios* á que se hicieron acreedores cuando le consideraban y llamaban su digno é ilustrado director.

\* \*

Está muy bien en la plana de anuncios el *Cuadro de honor* que nos dedica *El Eco*, pues es el único medio con que aquella puede irse llenando.

\* \*

Y de la unión de los republicanos. ¿Qué? Pues.... que lo digan los republicanos de Valencia, donde los sorianistas y blasquistas siguen tan enemigos como antes, á pesar del viaje del Sr. Salmerón para apaciguarlos.

Siempre hemos creído que la unión de los republicanos no pasaría de palabras. Y así va resultando.

\* \*

Vamos ha satisfacer la infantil curiosidad de *El Eco*.

Nuestro director no firmó la misteriosa carta á que alude el colega por la sencilla razón de que, siendo una carta del comité de distrito de esta capital, del cual no forma parte nuestro director, no se creía autorizado para firmarla.

Queda satisfecha la curiosidad del colega.

Y ahora nosotros le preguntamos.

¿Quién le ha informado sobre el particular?

A nuestro colega el *Noticiero*, le da lástima ver en la fuente de la Dehesa varias piedras caídas.

Pues ya puede consolarse el colega, porque con esas piedras sucederá como

con la puerta de hierro de entrada á los Jardines, que también se cayó y no ha habido quien la haya levantado hasta la fecha.

**SUETOS Y NOTICIAS**

**De elecciones.**—Por falta de número de vocales, no pudo celebrarse el domingo sesión la Junta provincial.

Ayer á las ocho de la mañana volvió á reanudar y se procedió á la proclamación de candidatos para las elecciones de diputados á Cortes y nombramiento de interventores.

Los candidatos proclamados fueron:

Por el distrito de Almazán, D. Lambert Martínez Aserjo; por el de Soria, don Luis Marichalar; por el de Agreda, don Julio Seguí y D. Gerardo Doval, y por el de Burgo de Osma, D. Luis Ayuso y don Julián Muñoz.

Aun cuando fueron proclamados candidatos los señores Doval y Muñoz por los distritos de Agreda y Burgo de Osma, respectivamente, dícese que dichos señores no sostendrán su candidatura.

El Sr. Doval salió en la noche del domingo para Madrid con propósito, según nuestras noticias, de no volver, en vista de las noticias poco satisfactorias que tiene del distrito, y el Sr. Muñoz parece que se propone presentar su candidatura de Senador.

Nuestras noticias son que, ya sostengan ó no sus candidaturas dichos señores, el triunfo de los candidatos ministeriales está asegurado.

**Catedrático.**—Ha sido nombrado catedrático de este Instituto D. Juan Fernández Amador de los Ríos.

**Saúdo.**—El domingo último tuvimos el gusto de saludar en esta capital á nuestro distinguido y querido amigo D. Leoncio González de Gregorio.

**De quintas.**—Se ha resuelto por el ministerio de la Gobernación que cuando á dos hermanos les corresponde al mismo tiempo cumplir el servicio militar activo, las comisiones mixta de reclutamiento deben pedir la baja y acordar la esención del que obtuvo el número mayor.

**Peatones correos.**—Con motivo del propósito que se atribuye al Sr. Ministro de la Gobernación de restablecer los peatones carteros suprimidos, duda nuestro colega *Noticiero de Soria* que en esta provincia se restablezcan los suprimidos.

Nuestras noticias nos permiten asegurar que no sucederá lo que teme el colega y que si el proyecto se es prueba se restablecerán en nuestra provincia muchas de las carterías suprimidas.

**El Sr. Seguí.**—Según noticias que nos comunican de Deza, Almazán y otras localidades, el recibimiento que en su reciente visita han hecho al Sr. Seguí, ha sido entusiasta y ha puesto bien de manifiesto las simpatías que tiene entre sus electores.

El Sr. Seguí, que permaneció en esta capital el domingo, salió ayer para San Pedro Manrique, Yanguas y otros pueblos del distrito.

Con motivo de la proclamación de candidatos han permanecido en esta capital dos días nuestros queridos amigos don Luis Ayuso, candidato adicto por el Burgo de Osma, y los Sres. D. Segundo Sainz y D. Santiago López, quienes anoche salieron para dicha villa.

**D. E. P.**—A la avanzada edad de 80 años falleció el jueves último en esta ca-

pital nuestro respetable y estimado amigo D. Miguel Lucia Diez.

Las simpatías que en Soria tenía el finado quedaron bien demostradas por el numerosísimo concurso de personas de todas las clases sociales que asistieron á su entierro.

Descansen en paz el finado y reciban su hermana y sobrinos nuestro pésame.

**Petición justa.**—El pueblo de La Losilla, que pertenece al partido judicial de Agreda, ha solicitado que se agregue al de esta capital, de la que solo dicta tres leguas, mientras que de Agreda, al cual pertenece en la actualidad, dista más de siete.

La pertinaz sequía, que iba produciendo sus naturales efectos en nuestros campos, ha cesado ya. Ayer y hoy ha llovido algo y hay tendencias á llover más, con lo que renace la esperanza entre labradores y ganaderos.

**Función religiosa.**—Mañana miércoles se celebrarán solemnes cultos religiosos, costeados por la sociedad de labradores de esta capital, en la ermita de Nuestra Señora del Mirón, en conmemoración del séptimo aniversario de la rogativa que se celebró con la venerada imagen.

**Tren especial.**—Con motivo de la fiesta de la Bajada de Jesús en Almazán, el domingo próximo saldrá un tren especial de esta capital á las 8 y 30 para llegar á Almazán á las 10,08, y su regreso á las 7, para llegar á Soria á las 8,38 de la noche.

Los precios establecidos por la empresa son muy reducidos, y seguramente que los viajeros han de ser muchos.

**Enhorabuena.**—El domingo último se leyó la primera proclama del enlace que piensan contraer nuestro estimado amigo D. Julián Martínez con la apreciable y bella Srta. Vitoria Borque, hija del conocido industrial D. Pablo.

El baile estuvo animadísimo, celebrándose la *enhorabuena* con el rumbo que caracteriza á las familias de los contrayentes.

**Bien venido.**—Se halla en Soria á pasar buena temporada al lado de sus hermanos nuestro muy querido amigo el joven perito agrícola D. José González de la Puente, hermano político del señor Ingeniero agrónomo de esta provincia.

**Diputación provincial.**—Esta mañana se ha reunido la Diputación provincial con asistencia de los Sres. Asenjo, Velasco, de Benito, del Río, Sánchez Malo, Martialay, Fresneda, Llorente (D. R.), Martirena, Ledesma, Rodrigo, Palacios, Iglesias, Córdova, Llorente (D. S.), Pachón, Sanz y Lorenzo.

Abierta la sesión y aprobada el acta de la anterior, el Sr. Gobernador ha dirigido la palabra á la corporación saludando á los señores diputados, ofreciendo su concurso en bien de los intereses de la provincia.

El Sr. Sánchez Malo, como diputado de más edad, ha dado las gracias al Sr. Gobernador.

La mesa interina ha quedado formada por el Sr. Sánchez Malo como diputado de más edad, y los Sres. Córdova y Llorente (D. Sotero), como más jóvenes.

Se ha elegido la Comisión permanente de actas, resultando elegidos los Sres. Ledesma, del Río, Velasco, Ruiz y Pachón. Para la Comisión auxiliar de actas han sido elegidos los Sres. Martialay, Martirena é Iglesias.

Dada lectura del dictamen de la Comisión auxiliar de actas, se ha levantado la sesión.

**CULTOS RELIGIOSOS**

En la Insigne Iglesia Colegial se celebra todos los días Misa solemne á las nueve y cuarto, después de cantada Tercia.

El sábado 25, después de Nona, se hace la procesión de las letanías mayores desde la Insigne Iglesia Colegial á la Conventual de Nuestra Señora del Cármen, celebrándose la Santa misa solemne y terminada continúa la procesión de regreso á la Colegiata.

El mismo sábado después de la Misa conventual comienza en la iglesia de Religiosas Carmelitas descalzas la Novena que anualmente se dedica al Patrocinio de San José, esposo de la Inmaculada Virgen María.—V. M. L.

**De sobremesa.**

**CHARADITA**

Prima mando,  
prima tengo,  
prima como,  
prima vendo,  
y el total en mina encuentro.

**FUGA DE CONSONANTES**

.e..i.o.á.io. .ue .e .ie.a  
.a .e.i.i.a.ú  
á .e. .o.i..e.a .i..a  
.ué .o. .i..e .ue .a .o.i.

**Soluciones á los entretenimientos del número anterior.**

A la charada primera: *Talego*.

A la segunda: *Solterón*.

\* \* \*

En el vil metal muy ciego,  
vive con desasosiego  
Y teme mucho Vidal  
que le quite un criminal  
de oro un grande «talego».

No admite cuestión ni lid,  
es de mala condición,  
pues me dijo allá en Madrid:  
seré (por no hacer feliz  
a una mujer) «solterón».

P. C.

**ADOLFO ALVAREZ**

**MÉDICO-OCULISTA**

Permanecerá en Soria desde el 25 de Abril al 20 de Mayo.

Parador de Victoriano Marco.

Durante su estancia en Soria queda al frente de la clínica establecida en Valladolid, Constitución, 6, principal, el médico oculista E. Alvarado. 2

**FÁBRICA DE JABÓN**

DE

**PEDRO LLORENTE**

Estudios, 2.—Soria.

No compréis este artículo sin haber visto antes los productos de esta casa. 2

**ANUNCIO**

Se arrienda un magnífico local para pañera. Plaza del Conde de Gómara núm. 7.

3—3

Soria: Tip. de Fermín Jodra.

AVISOS UTILES

Ferrocarril de Soria a Alcañeza.

De Alcañeza a Soria.

Coches correos.

Table with 4 main columns: ESTACIONES, PRECIOS, Tren correo, Mixto. Sub-columns include 'Horas de salida' and 'Horas de llegada'. Rows list stations like SORIA, Navalcaballo, Quintana Redonda, etc.

ANUNCIOS

Nuevo taller de relojería.

Santiago Urraca.

Se hacen toda clase de composturas a precios reducidísimos y se garantizan.

- Arbol volante... 3,50 pesetas
Cilindro... 4
Muelle real (6 sea cuerda)... 2,50
Idem para roskopf... 2,50
Espiral... 2,20
Muelle de salto... 1
Centro... 1
Limpieza... 1,50
Todas las demas composturas sea cual fuere... 2,50

COLLADO, 33.—SORIA,

Nuevo despacho de carnes de cerdo

VICENTE ALVAREZ Y COMPAÑIA

Plaza del Conde de Gómara, n.º 2.

Donde estuvo el Balcón Redondo.

Ventas al por menor dentro del establecimiento.

Ventas al por mayor de jamones y embutidos y de tocino, fresco y salado, para dentro y fuera de la población, en el depósito almacén, calle de la Tejera, núm. 8.

ADVERTENCIA: También se venden cerdos, guarrós y terrenos, para matanzas particulares.

INSTITUTO DE VACUNACIÓN

DEL LICENCIADO DON BENITO RUIZ

Zapatería, 44, 2.º.—SORIA.

Inoculaciones preventivas contra la rabia y la vacuna.

Tratamiento patogénico de las enfermedades infecciosas.

SUEROS

Antidiférico, antitetánico; polivalente, normal ó fisiológico, artificial de Cherosé.

Se venden todos los días de once á una.

SE REMITEN POR CORREO

IMPRESA DE FERMÍN JODRA.

COLLADO, 30, Y CONDE DE GÓMARA, 1.—SORIA

Especialidad en toda clase de trabajos tipográficos á precios económicos y un gran surtido de excelentes tintas negra y de copiar, así como también en papel de todas clases.

MODELACIÓN COMPLETA

para Ayuntamientos y Juzgados municipales, circulares, membretes, tarjetas, facturas, etc., todo en buen papel de hilo rayado.

Collado, 2, LA POSITIVA Collado, 2

ALVARO VIELBA

En los dos años que tengo abierto mi establecimiento al público, nadie mejor que él habrá podido convencerse de que mis anuncios no son reclamos, sino confirmación de cuanto en ellos ofrecía.

Valen más muchos pocos que pocos muchos; este fué mi lema primero y en él persisto. La numerosa clientela que me honra comprando en esta casa, habrá observado que el principal propósito que me anima es el de facilitar por poco dinero artículos de bisutería, quincalla, paquetería y ferretería de las más acreditadas marcas.

En mi deseo de complacer al público, admito encargos de artículos que se piden y no haya en el momento en esta casa, poniéndolos á disposición del parroquiano á la mayor brevedad.

Collado, 2, LA POSITIVA Collado, 2.

# LA PROVINCIA

## SUPLEMENTO AL NÚM. 219.

Anoche recibió el señor Alcalde de esta capital el telegrama siguiente:

«Ministro de Agricultura á Alcalde de Soria:

Tengo el gusto de participarle aprobación pro-  
yecto ensanche travesía Taracena á Francia y Soria  
á Logroño, autorizándose obras por administración.»

El anterior telegrama no puede ser más grato para la población de Soria: él significa una aspiración satisfecha, un anhelo cumplido, la realización de algo que ésta culta capital deseaba vivamente y que, sin embargo, veía transcurrir el tiempo sin convertirse en realidad.

El ensanche de Soria en la confluencia de las carreteras—centro de esta ciudad—de Taracena á Francia y de Soria á Logroño, era una reforma importantísima exigida por las necesidades de la población y el mejor servicio público; pero como estos proyectos no se aprueban tan fácilmente, en vano los Ayuntamientos acudían á las puertas del Poder en demanda de tal concesión; siempre los buenos deseos se estrellaron ante la indiferencia ó la enojosa tramitación y ha sido preciso una voluntad tan firme y un cariño tan grande como el que el ilustre Consejero de la Corona, Sr. Marqués del Vadillo, siente por esta tierra, para que la suspirada reforma fuese un hecho.

No hace cinco meses se encargó de la cartera de Obras públicas el insigne prócer y este con el empeño que pone por cuanto á Soria respecta, ha podido transmitir ya el preinserto telegrama con la satisfacción que siente el que hace algo por los suyos.

El ilustre Ministro de Obras públicas, sin demandas, sin exigencias, tal vez sin peticiones de la parte interesada, acoge el proyecto, lo estudia y lo resuelve favorablemente; convierte en hecho la an-

helada reforma y al obrar así no pide gratitud, le basta y sobra con el regocijo que siente el que sigue los dictados de su corazón.

Una vez más el Sr. Marqués del Vadillo prueba que en cuanto significa progreso y adelanto para este rincón de Castilla no necesita estímulos: si no se basta solo, pide el concurso de los demás; si puede, lo hace él mismo.

Así ha ocurrido en la ocasión presente y por eso en las palabras del telegrama transcrito, vemos algo más que un deseo satisfecho y la reforma otorgada; algo más que una mejora que, aparte de contribuir á la mayor belleza y conveniencia de la capital, ha de dejar, en esta, cantidad no despreciable á que asciende su coste; vemos, también, á través de las gratas frases que trasmite el telégrafo, trabajo para muchos obreros, pan para muchos hogares y un corazón que palpita por esta querida tierra, una explosión de afecto y un saludo cariñoso del Sr. Marqués del Vadillo al vecindario de Soria, en la persona de su Alcalde.

¡Viva, pues, el Sr. Marqués del Vadillo!

¡Viva el generoso y desinteresado protector de esta provincia!

LA REDACCIÓN.

\* \*

Hoy á las doce está citado nuestro Excmo. Ayuntamiento para acordar la forma en que ha de significar su gratitud al Sr. Ministro de Obras públicas, por el bien que ha hecho á Soria con la resolución de que nos ocupamos. Según se nos dijo anoche, se telegrafiará al Sr. Marqués del Vadillo dándole las gracias en nombre de Soria por su actitud en el asunto y se adoptarán otros acuerdos que revelen al Sr. Vadillo el regocijo con que se ha recibido tan buena nueva.

---

Soria: Tip. de Fermín Jodra.

# LA ECONOMÍA

## BOLETÍN N.º 10

En el presente número se publica el artículo de Sr. D. Juan de Dios...

Una vez más el Sr. Ministro de Hacienda...

Así en el presente número se publica el artículo de Sr. D. Juan de Dios...

Viva Dios, el Sr. Ministro de Hacienda...

Hay que hacer este trabajo nuestro...

Se publica en la imprenta de...

Una vez más el Sr. Ministro de Hacienda...

En el presente número se publica el artículo de Sr. D. Juan de Dios...

Así en el presente número se publica el artículo de Sr. D. Juan de Dios...

Viva Dios, el Sr. Ministro de Hacienda...

Hay que hacer este trabajo nuestro...

Se publica en la imprenta de...